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《与神同行》 

需要勇气的时代（1） 

 
 

经文：书 1:2-9 

 

恐惧会抓一个人的心，也可以紧握整个民族的心脏。它可以由我们所知道的或不知道的事情
引发，由虚假或真实的信息激发。它可以推动我们前进或使我们瘫痪，这取决于我们如何应

对。我们来看一段经文，它不仅告诉我们，我们不应该害怕，我们应该勇敢，而且也告诉我

们建立勇气的原因、方式和步骤。事实上，没有人愿意成为懦夫。不管发生什么事情，我们

都希望勇敢和大胆地面对生活。那么，我们该如何做呢？ 

 

请翻到书第 1 章，耶和华的仆人摩西，带领以色列民族，希伯来人的子孙出埃及，经过许许

多多年岁后，现在被主召回天家了。临死前，他把领导以色列人的重任托付给跟随他多年的
助手，约书亚。以下是神对约书亚说的话，请看书 1:2-9： 

“我的仆人摩西死了。现在你要起来，和众百姓过这约旦河，往我所要赐给以色列人的地

去。凡你们脚掌所踏之地，我都照着我所应许摩西的话赐给你们了。从旷野和这黎巴嫩，直

到幼发拉底大河，赫人的全地，又到大海日落之处，都要作你们的境界。你平生的日子，必
无一人能在你面前站立得住。我怎样与摩西同在，也必照样与你同在；我必不撇下你，也不

丢弃你。“你当刚强壮胆！因为你必使这百姓承受那地为业，就是我向他们列祖起誓应许赐

给他们的地。只要刚强，大大壮胆，谨守遵行我仆人摩西所吩咐你的一切律法，不可偏离左

右，使你无论往哪里去，都可以顺利。这律法书不可离开你的口，总要昼夜思想，好使你谨

守遵行这书上所写的一切话。如此，你的道路就可以亨通，凡事顺利。我岂没有吩咐你吗？

你当刚强壮胆！不要惧怕，也不要惊惶，因为你无论往哪里去，耶和华你的神必与你同

在。” 

 

在第 9 节，神说：“你当刚强壮胆”，他还说“不要惧怕，也不要惊惶，因为你无论往哪里

去，耶和华你的 神必与你同在。”正如他对约书亚说的，每一天，他也对我们这样说。我

们都知道耶稣基督是我们的救主，我们拥有同样的应许。在生活中，无论我们需要面对什么

情况，会发生什么事情，他都与我们同在。 

 

首先，我要定义什么是勇气。因为勇气不仅只是强壮，远不止于此。它是在恐惧之中的冷

静。我已经说过好几次，体验恐惧并不是一种罪过。我们可以想想最近世界上发生的灾难，

以及发生在我们个人身上的事情。有那么一些时刻或时期，我们被恐惧笼罩着，被恐惧压

倒。有时候身处危险当中，不管发生什么事情，那都不是一种体验而已，那是我们要处理的

问题。它会在我们的生活中持续多长时间呢？答案是，你允许它多久，它就会多久。所以，

我不是说恐惧本身是一种罪过，因为有时恐惧可以保护我们。有时，它可以激励我们。恐惧

本身并不是一种罪过，但它不应该存在神的儿女的生命中。 

 

因此，我只想给你一个简单的定义：勇气是一种态度，它能使我们无畏、坚定、冷静地面对

生活中的危险、障碍和挑战。也就是说：即使在危险、艰难、困苦之中我们仍然可以有平

静、安宁的感觉。 

 

现在，我想让你看几处经文，通过这些经文，在某些特定情境下，神要求我们勇敢。我们可

以只是简单地说：“圣经说我们要勇敢。”但我希望你能看到一些不同的生活层面，也许是

在几个你不会想到的方面，神呼吁我们说：“勇敢，勇敢，要勇敢” 
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接着，我们回到约书亚记这段话来。我们看看勇气里最基本的因素，你可以在生活中实践、

运用。因此，不管发生什么事情，你都可以战胜恐惧。现在，让我们从第一个开始，请打开

诗 27:14。请留意神要通过经文对我们说些什么。让我们想想看，在某些特定的时间，他明

确地说：我们要勇敢。我们可能会问自己：“在那个时候，我为什么会这么勇敢呢？”想想

诗 27:14 怎么说： 

要等候耶和华！当壮胆，坚固你的心。我再说：要等候耶和华！ 

 

当我们等候主的时候，为什么他会对我们说“当刚强壮胆”呢？等候神的意思不是不要做任

何事情，而是暂停，等候神的下一步指示。比如，有时候我们知道神说：“这是我想要你去

做的；这是我想要你去的地方；这是我不希望你做的。”不管是什么命令，我们知道他说的

是：“等着我，相信我。”那就是：等候我的指示，现在还不是时候行动。 

 

在那样的时刻，我们为什么需要勇气呢？原因很简单，有时候我们看到机会来临就想行动，

但是神说：“不要动，时机还未成熟。”我们说“但是，主啊。你看，机会就要擦肩而过

了。”弟兄姐妹，神知道所有的机会。有时候我们的朋友会说：“知道吗？如果你再不行

动，就太迟了。你最好按计划行动。你是不是变懒了？你害怕了吗？有什么问题吗”我们知

道神说：“不要动。”因此，我们需要有勇气对那些试图鼓励我们行动的人或者给我们施加

压力的人说：“我不打算这样做，不要重提这个话题了，不要再跟我提起这件事情了，在得

到神的指示之前，我是不会行动的。” 

 

在我的生活中，曾经有过这样一个情形，我面对着一群来见我的人，我们聊着，最后，一位

坐在桌子末尾的男士，他是整个组的权威人士，他对我说：“你的答案是什么？”我说：

“今天我不能给你答案。”他说：“我们从大老远过来，就是想得到你的答案。为什么你不

能给我们一个答案？”我说：“在上帝给我答案之前，我不能回答你。”他说：“上帝如何

给你答案呢？”。最后我不得不说：“先生，我不会做任何事情，去任何地方，不能回答你

的问题，直到上帝告诉我怎么做。” 

 

我是对着一个比我年长，在当时非常杰出、很有声望的人那样说的，而且是在一群人面前告

诉他：“不要再问我了，我不会回答你的问题。”我现在只想对你说。有些时候，上帝说

“不”。当他说“不”的时候，通常需要我们面对环境或看到擦肩而过的机会时，不得不

说：“好吧，我不做。主啊，我现在就要顺服你。但是主，我们现在能前进一点点吗？”我

们希望把事情往前推进。神说：“别动，直到我告诉你，你才能动。”你要鼓起勇气对你的

朋友说：“你知道吗？我不打算这样做。” 

 

也有些时候，我们必须采取勇敢、大胆的行动。那么，我们做什么呢？就我们的朋友或其他

人而言，我们什么都没做。但请你记住这一点:当你等候神时，你在做的事情是非常明智

的，通常也是非常困难的。但请听好了，所有的等待都是值得的。在神指示你行动之前，不

要被任何人的甜言蜜语引诱你去行事。当有人催促我们采取行动时，需要有勇气说不。 

 

第二种需要勇气的情形是，我们正面临紧迫的危险。你知道吗？很多时候，我们面对各种各

样的危险，但可能直到我们去到天堂才明白，曾经有多少次我们处于危险之中。神用令人可

谓的沉静和力量保护着我们；而我们却从来都不知道。 

 

不过，有些时候我们是知道有危险的。那时候，我们需要勇敢、大胆地面对生活中的危险，

不要向恐惧屈服，不要听恐惧的声音。 
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你会想起使徒保罗，他四周的敌人一直想要杀害他，除掉他这个，在社会上挑起争端的人。

听听神在其中一个场合是怎么说的。主在夜间在异象中对保罗说话； 

让我们来看徒 18：9-10， 

夜间，主在异象中对保罗说：“不要怕，只管讲，不要闭口。有我与你同在，必没有人下手

害你，因为在这城里，我有许多的百姓。” 

 

神对保罗说：你不要害怕，神看到他的恐惧。保罗的生命处于危险之中，那些人打他、囚禁

他，他们对保罗做了一切可以想象得到的事情。那些想杀害他的人，自然而然地形成了一个

群体，他们彼此立下约定。他们不睡觉，不吃饭，不做任何事情，直到杀掉保罗为止。保罗

有没有害怕的时候？有。 

 

那么，有没有那样的时刻，我们发现自己感到很恐惧呢，不管那是什么样的恐惧？也有。这

个世界上有很多人，生活在恐惧中。他们害怕死亡、因为欲望而害怕，害怕受到迫害，害怕

各种事情。神是否希望我们活在恐惧中呢？不，当然不是。难道恐惧是一种罪过吗？不，不

是。但当我们继续焦虑、沮丧、寻求别的事物和环境、并试图操纵事情，离开神、无视神而

生活，那个时候，情况会比恐惧更糟糕。 

 

所以，想想看，耶稣是怎么说的？他对那些处在紧急危险中的门徒说：“鼓起勇气”。当我

们碰到某些情况时，神对我们说：“这是我要你做的，别动，等候我。”单单等待，不做任

何事情，这需要勇气。 

 

请我们看约 16:32-33，听听耶稣怎么说： 

看哪，时候将到，且是已经到了，你们要分散，各归自己的地方去，留下我独自一人；其实

我不是独自一人，因为有父与我同在。我将这些事告诉你们，是要叫你们在我里面有平安。

在世上你们有苦难，但你们可以放心，我已经胜了世界。” 

 

那么，情况如何？情况跟你我现在的生活一样。比如，有几次，当你处在一个自己无法理解

的境况中，你不能改变环境，不知道发生了什么事情，不能解决问题。然后，你发现自己有

种不确定的感觉，那种不确定的感觉持续增长，直到你发现自己生活在恐惧中。 

 

会发生什么事情？比如，我能够付得起下一笔钱吗?或者，我的财务会怎么样？我的健康会
怎么样？医生会怎么说？我担心他这样说或那样说。我们能想出很多问题，这会产生不确定

的感觉，导致恐惧和焦虑，会分心，阻碍我们进步。换句话说：恐惧会引发所有我们不希望

发生的事情。由于不确定，我们必须面对它。 

 

还会有这样的时候，你不得不问：“我怎样用正确地方式来回应呢？我如何用勇气来回

应？”那么，耶稣是怎么对门徒说的呢？他知道他们充满了恐惧和不安，尽管彼得谈到他打

算如何大胆去做，但耶稣说：“你们可以放心，我已经胜了世界。”耶稣也说过“我就常与
你们同在”（太 28:20 下节）耶稣还说过“我不撇下你们为孤儿。”（约 14:18） 

 

耶稣给门徒的所有承诺，总结起来就是“请鼓起勇气，因为我已经胜了世界。这意味着“主

耶稣已经胜过你将要面对的每一件事情，主耶稣会帮助你，使你也能战胜恐惧。” 

 

所以，当你审视自己的人生，看看你在面对什么？担心什么？害怕什么？什么使你感到不

安？什么使你夜不能寐？什么使你犹豫不决？你为什么而分心？有什么事情是你不能处理

的，以致你几乎生病了？你担心机会擦肩而过，你担心你的年龄，也许，你害怕生病。 
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你害怕所有可能发生在你身上的事，你生活在恐惧中。弟兄姐妹，这不是神为他的儿女们所

定的旨意、目的和计划。他不希望我们这样生活。我们要勇敢。以上的每一处经文都在说：

“勇敢，勇敢，勇敢，要勇敢。”无论是面对紧迫的危险或不确定性的因素，神对我们说：

“请相信我，等候我。” 

 

在林前 15 章，保罗写信给哥林多教会，他对复活做出惊人的解释，讲到人的身体状况以及

复活时我们的身体将会是怎么样的。在哥林多后书，他又再次写信谈论死亡的问题。听听他

怎么说：因为大多数人都怕死。让我们来看林后 5:1-2，保罗在谈到人的身体时它说： 

我们原知道，我们这地上的帐棚若拆毁了，必得神所造，不是人手所造，在天上永存的房

屋。我们在这帐棚里叹息，深想得那从天上来的房屋，好像穿上衣服。 

 

弟兄姐妹，我们甚至无法想象，如果我们的身体完全对各种疾病免疫，没有疾病、伤痛、疼

痛，那是不是太棒了呢？我们再来看林后 5:2-5， 

我们在这帐棚里叹息，深想得那从天上来的房屋，好像穿上衣服。倘若穿上，被遇见的时候

就不至于赤身了。我们在这帐棚里，叹息劳苦，并非愿意脱下这个，乃是愿意穿上那个，好

叫这必死的被生命吞灭了。为此培植我们的就是神他又赐给我们圣灵作凭据。 

 

那么，他说赐给我们圣灵作凭据是什么意思呢？他的意思很简单，当我们的得救的那一刻，

圣灵进入我们的生命中，它是我们得救的凭据。圣灵的内住是我们身体复活的凭据，也就是

说：你死后可以进入天堂，因为你相信耶稣作你的个人救主。他说“因此”是基于这样的基
础：我们的天父所给的应许不只是在口头上，他实在给了我们圣灵。在林后 5:6-8，他说： 

所以我们时常坦然无惧，并且晓得我们住在身内，便与主相离。因我们行事为人，是凭着信

心，不是凭着眼见。我们坦然无惧，是更愿意离开身体与主同住。 

 

有很多人在谈论勇敢，做勇敢的人。但我们是否真的勇敢呢？当试验来临，我们可能要等候

神。有可能是迫在眉睫的危险，可能只是生活在一个你无法控制的不确定的环境。或者，可

能要面临死亡。我们怎么知道我们有多勇敢呢？当我们不得不面对需要勇气的境况时，如果

我们的勇气占上风，我们会得到祝福和奖励。如果我们向恐惧屈服，会怎么样呢？我们要承

担后果。 

 

所以，我们不得不问:我们要怎样去生活呢？我们能怎么过生活呢？我们必须怎样去生活

呢？无论我们是谁，我们不必生活在恐惧中。我告诉你，如果你从来没相信并接受耶稣基督

为你个人的救主，你会害怕，你有很多害怕的理由，有很多恐惧的原因，我稍后会讲到这一

点。因为你生活的世界是如此不确定，如此不稳定，充满犯罪和暴力。我们周围的一切都开

始发出不确定的响声。 

 

我们要生活在恐惧之中吗？我们可以环顾四周，从我们周围的环境和社会，从别人的生活以

及他们在做得事情得到暗示吗？不，我们要从永生神那里得到指示。我们仰望他，求问他：

“我们该如何生活？”。他怎么告诉他那个时代的人，保罗的时代，耶稣时代，他们怎么生

活？遭受迫害，丧失生命，被送入狮子口。他们经历各种各样的环境和困难、痛苦，烦恼和

试验。而神给的命令和呼召是什么呢？始终是“勇敢，勇敢，要勇敢。” 

 


